El Sol de Toluca

FINANZAS PÚBLICAS

Prevén presupuesto 2026 sin nuevos impuestos

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Priorizarán programas sociales e infraestructura vial, con políticas de austeridad y eficiencia en el gasto

l Congreso del Estado de México prevé aprobar un presupuesto para 2026 sin creación ni aumento de impuestos, con el objetivo de mantener la estabilidad financiera, fortalecer los programas sociales y reorientar recursos hacia obras prioritarias, afirmó el diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

En entrevista, Vázquez adelantó que, según los primeros análisis y reuniones con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el secretario de Finanzas y la Comisión de Finanzas Públicas, no se contempla ningún nuevo gravamen en el paquete fiscal que se presentará antes de concluir el año.

"No se visualiza ningún impuesto nuevo ni nada fuera de lo común. Lo que se busca es ajustar el gasto, eliminar lo innecesario y resolver lo verdaderamente importante para los mexiquenses", subrayó.

El legislador explicó que las dependencias y organismos autónomos cargan su propuesta presupuestal en un sistema in-

RECURSOS FEDERALES

EL ESTADO de México recibirá 300 mil 782.5 millones de pesos, un aumento real de 4.3% respecto a 2025



El diputado Francisco Vázquez Rodríguez afirmó que no habrá incrementos

terno que permite revisar las necesidades reales y optimizar los recursos conforme a las prioridades de cada área, evitando duplicidades y garantizando que el gasto público tenga un impacto directo en el bienestar ciudadano.

El monto proyectado del presupuesto estatal ronda los 410 mil millones de pesos, incluyendo participaciones y aportaciones federales. Aunque aún se espera la
aprobación del Presupuesto de Egresos de
la Federación, el cálculo se mantiene similar al del ejercicio anterior, con ajustes
que permitirán dar continuidad a progra-

mas y obras en ejecución.

No obstante, el 28 de octubre, el Senado de la República aprobó el Paquete Económico 2026, que incluye impuestos al consumo de bebidas azucaradas, tabaco, videojuegos violentos, apuestas en línea y plataformas digitales, además de otorgar mayores facultades al SAT para combatir la evasión y la elusión fiscal.

Respecto a los recursos federales, estos ascienden a 300 mil 782.5 millones de pesos, lo que representa un incremento real del 4.3% respecto a 2025, es decir, 22 mil 55.8 millones de pesos adicionales.

PRIORIDADES PRESUPUESTALES

Entre los principales ejes del gasto, Vázquez destacó la reprogramación de recursos hacia infraestructura vial, con especial atención a carreteras, reencarpetados y pavimentaciones, proyectos anunciados por la gobernadora.

"La instrucción de la gobernadora es clara: no anunciar obras que no se puedan cumplir y evitar el subejercicio, que ha sido una de las principales debilidades de ejercicios anteriores", señaló.

Según estimaciones de la Comisión de Finanzas, entre 2 mil y 2 mil 500 millones de pesos se destinarán a infraestructura. Sin embargo, para resarcir completamente el deterioro de las vialidades serían necesarios entre 4 mil y 5 mil millones, por lo que el Congreso buscará que las secretarías de Infraestructura y Movilidad concentren esfuerzos en proyectos ejecutables dentro del mismo ejercicio fiscal, con transparencia y eficiencia.

En materia social, el diputado precisó que la prioridad será conservar e incrementar gradualmente los programas sociales, especialmente aquellos que benefician a mujeres, vivienda y bienestar familiar. Recordó que el programa "Mujeres con Bienestar" continuará fortaleciéndose y ampliando su cobertura sin generar presiones adicionales al presupuesto.

"Vamos a cuidar los programas sociales porque representan la esencia de este gobierno: atender directamente a la gente, pero con orden, sin duplicar apoyos ni gastar más de lo que se tiene", sostuvo.

Respecto a los organismos autónomos, Vázquez puntualizó que seguirán bajo politicas de austeridad, con ajustes acordes a las reformas federales y estatales, como en el caso del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), que ya presentó su solicitud presupuestal para preparar la elección de 2027.

Aclaró que el monto solicitado no se considera desproporcionado, ya que casi la mitad del presupuesto del IEEM corresponde a financiamiento público de los partidos políticos, una carga obligatoria establecida por ley.



Presupuesto 2026 prioriza programas y carreteras

El Congreso prevé mantener los programas sociales, como Mujeres con Bienestar, sin nuevos impuestos, y destinar hasta 2 mil 500 millones de pesos

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 62 Legislatura y líder parlamentario de Morena, Francisco Vázquez Rodríguez, aseguró que para 2026 no se visualizan nuevos impuestos, se fortalecerán los programas sociales y se reorientarán recursos para la rehabilitación de vías.

Si bien indicó que no se tienen montos definidos, podrían reorientarse hasta 2 mil 500 millones de pesos para atender carreteras, avenidas y calles, pues algunas no solo requerirán bacheo, sino trabajos más profundos como reencarpetado.

'Hoy tenemos que reprogramar todo lo que se tiene que hacer en las carreteras: los reencarpetados, las pavimentaciones, todo eso que se



No se tienen montos definidos, podrían reorientarse hasta 2 mil 500 millones de pesos.

FRANCISCO VÁZQUEZ

Presidente de la JUCOPO

"Hoy tenemos que reprogramar todo lo que se tiene que hacer en las carreteras: los reencarpetados, las pavimentaciones, todo eso que se está pidiendo v que tendríamos que mandar (presupuesto) a la Secretaría de Infraestructura v Movilidad, y eso es parte de lo que se está generando"

está pidiendo y que tendríamos que mandar (presupuesto) a la Secretaría de Infraestructura y Movilidad, y eso es parte de lo que se está generando", señaló el diputado.

Afirmó que lo que ha pedido la gobernadora a los funcionarios y legisladores es guardar mesura y no anunciar algo que no sea aterrizable o que genere subejercicio de los recursos, es decir, que se presupuesten acciones y que luego no se ejecuten.

Sobre los programas sociales, afirmó que serán respetados y se buscará su fortalecimiento para que lleguen a más mexiquenses, sobre todo el programa insignia del gobierno, Mujeres con Bienestar, así como el programa de vivienda.

"Los programas seguirán creciendo y llegando a más gente (...) hoy se quieren tener programas que estén totalmente unificados", agregó.

Por lo que respecta a las proyecciones presupuestales de órganos autónomos, afirmó que todos están

PRESUPUESTO

- Monto para rehabilitación de vías: hasta 2 mil 500 millones de pesos para carreteras, avenidas y calles, incluyendo bacheo, reencarpetado y pavimentaciones.
- Presupuesto del IEEM para 2026: 2,220 millones de pesos, aproximadamente 50 por ciento destinado a financiamiento de partidos políticos.
- Año del presupuesto proyectado: 2026.
- Elecciones futuras: 2027, donde se renovarán Congreso Local. Avuntamientos y cargos del Poder Judicial.
- Programas sociales prioritarios: Mujeres con Bienestar, programas de vivienda
- Objetivos generales: Mantener programas sociales sin nuevos impuestos, reorientar recursos para infraestructura vial y ajuste presupuestal de órganos autónomos a la austeridad.

ajustados a la austeridad y ejemplificó que el proyecto que avaló en su momento el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), por un monto de 2 mil 220 millones de pesos para 2026, no es desproporcionado si se considera que alrededor del 50 por ciento va destinado como financiamiento a los partidos políticos y que prevé anticipar compras para las Elecciones de 2027, donde se renovará el Congreso Local, los Ayuntamientos y el resto de cargos del Poder Judicial. •

MILENIO®



Se consideran los programas sociales, en especial Mujeres con Bienestar. TANIA CONTRERAS

No se van a crear nuevos impuestos, dice Vázquez

Paquete Fiscal.

Habrá una inyección de 5 mil millones de pesos para el bacheo y reencarpetamiento

CLAUDIA HIDALGO

En 2026 no se crearán nuevos impuestos en el Estado de México, adelantó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Francisco Vázquez Rodríguez, luego de indicar que habrá una inyección de aproximadamente 5 mil millones de pesos para el bacheo y reencarpetamiento de las vialidades y para seguir fortaleciendo todos los programassociales, enespecial la atención de las mujeres.

"No se visualiza ningún impuesto nuevo, no se visualiza nadafueradelo común, sino ajustar en temas que no hayaun gasto innecesarioy todo siga resolviendo las necesidades de los mexiquenses", donde se con sideran los programas sociales y el programa insigniadel gobierno estatal que es Mujeres con Bienestar.

En entrevista, dijo que, sin tener cifras finales, en esta o casión se requieren y garantizarán miles de millones de pesos para mejorar las condiciones de las vialidades, contrabajo de bacheo o incluso reencarpetamiento completo por el estado que tienen varias vialidades.

Analizan prioridades

El legislador mexiquense dio a conocer que en los últimos días han tenido pláticas con lagobernadora, el secretario de Finanzas y la titular del Órgano Superior de Fiscalización para ver el tema del Paquete Fiscal y conocer cómo están las peticiones, condiciones y posibilidades parael siguiente año.

Las prioridades son respetar los programas sociales, respetar el padrón que se tiene y tratar de llegar a más gente, donde seguirá vigente el programa insignia de la actual administración, "Mujeres con Bienestar" y los programas federales donde interviene el gobierno estatal.

Aunado aello está el programa de vivienda, entre otras ayudas sociales consideradas necesarias, tanto en materia educativa, como salud, campo, entre otras áreas, donde se incorporaen esta ocasión un gasto especial para un nuevo encarpetado de todas las vialidades que no necesiten.

Hace días se dieron a conocer los montos de las participaciones y aportaciones, con la cuales el presupuesto crecería a 410 mil millones de pesos; sin embargo, necesitan esperar la aprobación del presupuesto federal para tener plena certeza de las cantidades y hacer ajustes.



Destinarán 5 mil mdp para bacheo y vialidades en 2026



GERARDO GARCÍA

En la integración del Paquete Fiscal 2026 deberán reorientarse recursos para garantizar el plan de bacheo y reencarpetado de vialidades que al menos requerirá 5 mil millones de pesos, adelantó el Congreso mexiquense.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, dijo los trabajos en torno al presupuesto del próximo año, que, confirmó, rebasará los 400 mil millones de pesos y no se prevén nuevos impuestos.

Admitió que tanto el Ejecutivo y Legislativo garantizan que no existan gastos innecesarios y resolver los problemas de la entidad, pero se prevé un aumento de los recursos para programas sociales como Mujeres con Bienestar para que lleguen a más beneficiarias.

Aunque, dentro de los trabajos, admitió, que deberán reorientar al menos 2 mil 500 millones de pesos para garantizar el programa emergente de bacheo y reencarpetado de calles porque al menos implicará una inversión de hasta 5 mil millones de pesos.

"Lo que generó este año el nuevo reencarpetado y todo lo que se debe hacer es un gasto que no se tenía programado en su totalidad o en su conjunto este año", expresó.

Y añadió "se requieren miles de millones de pesos, sí, para hacer ■ José Francisco Vázquez Rodríguez anunció reorientación de recursos para bacheo y programas sociales en 2026. Foto Emilio Varela

todo como nos gustaría estamos hablando para ponernos al corriente es cerca de 4 mil, 5 mil millones de pesos, exclusivamente, para eso sí para reencarpetado".

El también coordinador parlamentario de Morena aclaró que el mantenimiento de las vialidades en la entidad deberá quedar durante 2026.

Organismo autónomos, sujetos a austeridad

Vázquez calificó como idóneo que la entidad mexiquense pueda ejercer el próximo año más de 400 mil millones de pesos, porque con dicho recurso les alcanzaría para atender las demandas del estado y descartó nuevas cargas fiscales.

Aclaró que las entidades deberán esperar a la aprobación del Paquete Fiscal 2026.

Aseguró que en la integración de los proyectos de presupuesto de los organismos autónomos se están sujetando al tema de austeridad y están ayudando al manejo adecuado de los recursos.

Recordó que del Instituto Electoral del Estado de México se deberán esperar reformas electorales. En tanto que se tendrá que atender la liquidación del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem).



No se prevén nuevos impuestos para 2026 en Edomex: Francisco Vázquez

El presidente de la Jucopo aseveró que se evitarán gastos innecesarios y se reorientarán recursos para atender los temas que aquejan a los mexiquenses.

MARTHA ROMERO

n el presupuesto del 2026 y para el Estado de México, no se prevén nuevos impuestos porque se buscará evitar gastos innecesarios y reorientar el recurso hacia los temas que más aquejan a los mexiquenses, aseveró el diputado El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso Mexiquense.

Añadió que para el presupuesto estatal se tiene proyectado alrededor de 410 mil millones de pesos, monto que incluye participaciones y aportaciones federales, y aunque aún esperan la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, el cálculo que tienen es que sea similar al del ejercicio anterior, con ajustes que permitirán dar continuidad a programas y obras en ejecución.

Reiteró que se deben reprogramar recursos a temas que tienen que ver con las carreteras, es decir, el reencarpetado o la pavimentación, donde se estima que se necesitan entre 2 mil y



2 mil 500 millones de pesos para el tema de infraestructura.

No obstante, dijo, para resarcir en su totalidad el deterioro de las vialidades son necesarios entre 4 mil y 5 mil millones de pesos, por lo que el Congreso Mexiquense buscará que las secretarías de Infraestructura y Movilidad concentren esfuerzos en proyectos que puedan ejecutarse y concluirse en el mismo ejercicio fiscal, con transparencia y eficiencia.

"Lo que sí nos ha pedido la gobernadora es

que no se anuncie algo que no se lleve a cabo, y que no haya un subejercicio, que es lo que más debemos cuidar", añadió.

Vázquez Rodríguez afiadió que también se deben respetar los programas sociales para que sigan creciendo y lleguen a más gente, como el programa insignia del gobierno estatal, Mujeres con Bienestar, así como los programas federales que también cuentan con la participación del gobierno estatal.

Sobre los organismos autónomos, puntualizó que están ajustados a las políticas de austeridad, con ajustes acordes a reformas federales y estatales, como en el caso del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), que ya presentó su solicitud presupuestal para preparar la elección de 2027.

Agregó que el monto solicitado por el IEEM no es desproporcionado, ya que casi el 50 por ciento estará destinado a las participaciones de los partidos políticos.

Por último, mencionó que el recurso que se destinaba al Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem) se tiene que reorientar, pues la transparencia y la información de datos se seguirán manejando, por lo que el recurso se debe dirigir a destinarlo al área que maneje el tema de la transparencia para ejecutarlo.